

# Iglesia en Jaca



## La Iglesia más cerca de ti

9 millones de contribuyentes en España marcaron la 'X' en su declaración de la renta a favor de la Iglesia católica, una decisión que tiene un impacto más cercano y tangible de lo que muchos podrían imaginar. Para reforzar esta idea, la Conferencia Episcopal Española ha lanzado en 2025 la 'Línea 105 Xtantos', una iniciativa que permite a los ciudadanos conocer de primera mano cómo la Iglesia utiliza estos recursos en favor de la sociedad.

### David López Fombuena

«La Iglesia está cerca de ti, aunque no siempre la veas. Tan cerca, que hemos creado una línea especial para mostrarlo a todo el mundo». Con estas palabras, el Secretariado para el Sostentamiento de la Iglesia resume el contenido de la campaña de la Renta de este año.

#### EXPERIENCIA INMERSIVA

La nueva 'Línea 105 Xtantos' se plantea como una doble experiencia. A través de la web [linea105xtantos.es](http://linea105xtantos.es), los usuarios pueden realizar un recorrido virtual por la actividad de la Iglesia en diferentes realidades. En Valladolid, por ejemplo, un grupo de personas de perfiles diversos ha participado en este itinerario, desde una psicóloga hasta un operario de fábrica, pasando por un hostelero y una persona en situación de desempleo.

Pero la propuesta va más allá de la realidad virtual: quienes lo deseen pueden apuntarse para vivir esta experiencia en persona. Se han organizado más de

60 rutas por toda España que permiten a los participantes conocer la labor social, educativa y pastoral de la Iglesia. En cada diócesis, se ofrece un plan adaptado, con recorridos a pie, visitas en autobús o charlas explicativas. Las rutas se desarrollarán entre abril y junio, con un máximo de 15 personas por grupo para garantizar una atención personalizada.

#### COMPROMISO

La iniciativa llega en un momento crucial, cuando el noveno informe FOESSA alerta sobre el crecimiento de la exclusión social en España, con más de nueve millones de personas en esta situación. Frente a esta realidad, la Iglesia mantiene su compromiso de apoyo a los más vulnerables, sustentado en gran parte por la colaboración de los contribuyentes que marcan la casilla de la 'X'.

Los datos provisionales de la campaña de la Renta 2024 reflejan un aumento significativo en el número de declaraciones a favor de la Iglesia, alcanzando un récord de 7.839.984 personas

que han decidido contribuir de esta manera. Esto se traduce en una asignación de 382.437.998 euros, un 6,6% más que el año anterior, lo que permitirá reforzar las iniciativas sociales y pastorales.

#### ARAGÓN: UN CRECIMIENTO EN SOLIDARIDAD

En Aragón, la respuesta ha sido especialmente positiva, con 254.607 declaraciones asignadas a la Iglesia católica, lo que representa un incremento de 5.875 respecto al año anterior. Este crecimiento refleja el reconocimiento de los aragoneses a la labor de la Iglesia en su territorio, donde la acción social se materializa en cientos de proyectos de acompañamiento a los más necesitados.

#### AGRADECIMIENTO SINCERO

La Conferencia Episcopal ha querido agradecer de corazón a todas aquellas personas que han decidido marcar la 'X', recordando que este gesto no supone pagar más impuestos ni recibir una menor devolución. Sin embargo, a pesar del

crecimiento, 700.000 nuevos declarantes han optado por no marcar ninguna casilla, lo que ha supuesto una ligera disminución en el porcentaje de asignación.

La 'Línea 105 Xtantos' busca precisamente visibilizar el impacto de la colaboración de los ciudadanos y recordar que la Iglesia está cerca de todos, acompañando y ayudando a quienes más lo necesitan. En este sentido, iniciativas como esta contribuyen a fortalecer el vínculo entre la sociedad y la acción de la Iglesia, demostrando que marcar la 'X' es mucho más que un simple gesto: es un compromiso con el bien común.

Acceda a la revista editada con motivo de la presente campaña a través del enlace QR



## Evangelio

## «Padre»

EVANGELIO III Domingo de Cuaresma  
(Ciclo C)

En aquel tiempo, oían acercarse a Jesús todos los publicanos y pecadores a escucharlo. Y los fariseos y los escribas murmuraban diciendo: «Ese acoge a los pecadores y come con ellos».

Jesús les dijo esta parábola: «Un hombre tenía dos hijos; el menor de ellos dijo a su padre: “Padre, dame la parte que me toca de la fortuna”. El padre les repartió los bienes.

No muchos días después, el hijo menor, juntando todo lo suyo, se marchó a un país lejano, y allí derrochó su fortuna viviendo perdidamente. Cuando lo había gastado todo, vino por aquella tierra un hambre terrible, y empezó él a pasar necesidad.

Fue entonces y se contrató con uno de los ciudadanos de aquel país que lo mandó a sus campos a apacentar cerdos. Deseaba saciarse de las algarrobas que comían los cerdos, pero nadie le daba nada. Recapacitando entonces, se dijo: “Cuántos jornaleros de mi padre tienen abundancia de pan, mientras yo aquí me muero de hambre. Me levantaré, me pondré en camino adonde está mi padre, y le diré: Padre, he pecado contra el cielo y contra ti; ya no merezco llamarme hijo tuyo: trátame como a uno de tus jornaleros”.

Se levantó y vino adonde estaba su padre; cuando todavía estaba lejos, su padre lo vio y se le conmovieron las entrañas; y, echando a correr, se le echó al cuello y lo cubrió de besos.

Su hijo le dijo: “Padre, he pecado contra el cielo y contra ti; ya no merezco llamarme hijo tuyo”. Pero el padre dijo a sus criados: “Sacad enseguida la mejor túnica y vestídsela; ponéle un anillo en la mano y sandalias en los pies; traed el ternero cebado y sacrificadlo; comamos y celebremos un banquete, porque este hijo mío estaba muerto y ha revivido; estaba perdido y lo hemos encontrado”. Y empezaron a celebrar el banquete. (...)

■ Accede a la LECTIO DIVINA de Iglesia en Aragón en el siguiente enlace QR



El comentario por Gustavo Máñez

## Dios no se cansa de perdonar

**D**ecía San Juan Pablo II que el amor de Dios, en una historia herida por el pecado, se convierte en misericordia.

Nosotros lo convertiríamos en odio y rencor. Somos más de: “¡Te lo dije!”, “¡No quiero volverte a ver más en mi vida!”, “Puse mi confianza en ti y me has fallado...”.

Dios no actúa así.

Cuando volvemos a Él arrepentidos y nos damos cuenta de que solo en Él podemos encontrar la verdadera felicidad, no nos pide explicaciones, no nos reprocha nada, no nos condena... Lo que hace es abrazarnos y darnos su amor.

¡Ese es Dios!

No olvides esto: Solo el amor puede cambiar el corazón del hombre.

Por amor, te hizo libre; por amor, no se cansa de perdonar. Dios no quiere perderte.

El hombre se empeña en vivir sin amor, pero Dios no puede dejar de amar.

Por eso, cuando creas que no mereces su amor y misericordia, recuerda que para Dios no cuenta el “merecer” sino el “aceptar” que no puede dejar de amarte.

¡Feliz Domingo Familia!

## Breves

### El papa Francisco continúa su convalecencia en casa tras recibir el alta hospitalaria



## Vatican News

■ «¡Gracias a todos!» fueron las palabras del Pontífice a su salida del Policlínico Gemelli de Roma donde esperaban para saludarle cientos de fieles. Ahora, los médicos han decidido que continúe su reposo en su residencia vaticana al menos durante los próximos dos meses.

### El Colegio Sagrado Corazón-Corazonistas La Mina de Zaragoza ha sido el ganador de la final autonómica del XVI Festival de Clipmetrajes de Manos Unidas

## Redacción

■ Con el lema «Justicia se escribe con C de Compartir», esta edición del Festival ha invitado a los jóvenes participantes a grabar un vídeo de un minuto y de esta manera contribuir a sensibilizar sobre la necesidad de un mundo más justo. «Presentando la realidad», del Colegio Sagrado Corazón-Corazonistas La Mina de Zaragoza, es el trabajo ganador de la fase autonómica del XVI Festival de Clipmetrajes de Manos Unidas.

El Premio al Segundo Mejor Clipmetraje de Secundaria ha sido para IES Ródanas de Épila, con el video “Ródanas News”.

El Premio al Tercer Mejor Clipmetraje de Secundaria ha sido para las alumnas de la Residencia Santa Emenciana de Teruel con el video “Just-icia”.



Los alumnos de Corazonistas La Mina.

## Carta del administrador apostólico

# El sacramento de la Penitencia y la formación de la conciencia

"Dichoso el que está absuelto de su culpa" (Salmo 31, 1)

**D. Vicente Jiménez Zamora**

Administrador apostólico de Huesca y de Jaca



En el itinerario de la Cuaresma hacia la Pascua ocupa un lugar importante la proclamación del Evangelio de la reconciliación, la llamada a la conversión y la celebración fructuosa del *sacramento de la Penitencia*. El camino cuaresmal se abre con el gesto significativo de la imposición de la ceniza sobre nuestras cabezas y con las palabras con las que Jesús inauguró la predicación del Reino: "Convertíos y creed en el Evangelio" (Mc 1, 15).

Consciente de que la penitencia y la reconciliación están en el corazón del Evangelio, de la misión de la Iglesia y de que una buena práctica del *sacramento de la Penitencia* es signo de renovación y vitalidad de nuestras vidas y de nuestras comunidades cristianas, escribo esta *carta pastoral*, orientada fundamentalmente a afirmar la fe y recomendar la práctica del sacramento de la Penitencia y a formar bien la conciencia moral.

**Sacramento de la Penitencia.** Ojalá que juntos comprendamos, con la mente y el corazón, el misterio del sacramento de la Penitencia, en el que experimentamos la alegría del encuentro con Dios, que nos otorga su perdón a través el sacerdote en la Iglesia, crea en nosotros un corazón y un espíritu nuevos, para que podamos vivir una existencia reconciliada con Dios, con nosotros mismos y con los demás, llegando a ser capaces de pedir perdón, perdonar y amar.

Un camino para la renovación de la pastoral del sacramento de la Penitencia es realizar una catequesis íntegra y clara, sin ambigüedades, sobre este sacramento, según la doctrina de la Iglesia, que recoge el Catecismo de la Iglesia Católica (cfr. CEC, 1422-1498).

**Formación de la conciencia moral.** Asimismo hay que formar bien la conciencia moral y recuperar el sentido auténtico del pecado. En nuestra época, a causa de múltiples factores, está oscurecida la conciencia moral de muchas personas. El mismo Papa san Juan Pablo II escribía en la Exhortación apostólica *Reconciliación y Penitencia*: "¿Tenemos una idea justa de la conciencia? ¿No vive el hombre contemporáneo bajo la amenaza de un eclipse de la conciencia, de una deformación de la conciencia, de un entorpecimiento o de una 'anestesia' de la conciencia?" (n. 18).

En la situación actual de pérdida del sentido del pecado, es necesario que sacerdotes, padres, catequistas, educadores y profesores de Religión formen bien a los fieles cristianos en el auténtico sentido religioso del pecado como ruptura consciente, voluntaria y libre de la relación con Dios, con la Iglesia, con nosotros mismos, con los demás y con la creación (cfr. Concilio Vaticano II, GS 13).

## Eduardo Agosta: «Negar el cambio climático es incompatible con la fe católica»



### Redacción

El fraile carmelita y científico Eduardo Agosta, especializado en ciencias de la atmósfera y los océanos, visitó recientemente el Centro Berit de Zaragoza. En su conversación con Iglesia en Aragón, abordó el compromiso de la Iglesia con la ecología integral y la responsabilidad cristiana ante el cambio climático.

### La ecología integral en la Iglesia

Como director del Departamento de Ecología Integral de la Conferencia Episcopal Española, Agosta señala que, aunque «más del 30 o 40% de las diócesis ya cuentan con un área de ecología integral», muchas aún no han desarrollado esta sensibilidad. «La implementación depende de que haya personas dispuestas a llevarla adelante», afirma.

El compromiso ecológico de la Iglesia no es una idea reciente. «Podemos rastrear exhortaciones desde Pablo VI en los años 70 y textos de Juan Pablo II y Benedicto XVI, explica. La encíclica 'Laudato si' de Francisco es, según Agosta, «un punto de llegada de un camino que la Iglesia ha recorrido desde hace décadas».

### Cambio climático y conversión ecológica

Para el fraile carmelita, negar

el cambio climático «es incompatible con la fe católica». Considera que esta crisis exige «una transformación económico-social», abandonando «el paradigma tecnocrático y el crecimiento infinito». Propone una «economía circular, basada en la reparación, el reciclado y la sobriedad».

En este sentido, Agosta destaca la importancia de los pequeños gestos. «Cada acción cuenta: reducir el consumo de combustibles fósiles, comprar productos locales y de temporada, evitar el despilfarro», sugiere. Y advierte que «ser cristiano también implica asumir estas responsabilidades».

### Fe y justicia ambiental

El científico carmelita subraya que «el cuidado de la creación es una extensión del mandamiento de amar al prójimo». La ecología integral no solo busca preservar el planeta, sino también garantizar la justicia social. «No todo lo que puedo comprar está bien», reflexiona. «Si la mitad de la población mundial carece de lo básico, es una cuestión de justicia compartir los recursos».

Eduardo Agosta tiene ante sí un gran desafío: sensibilizar a la comunidad católica sobre la necesidad de un cambio de paradigma. Su mensaje es claro: la crisis ecológica es real y urge una conversión que una fe, ciencia y compromiso social.

# 10 ideas del Papa en este Jubileo de la Esperanza:



1) Encontramos con frecuencia personas desanimadas, que miran el futuro con escepticismo y pesimismo, como si nada pudiera ofrecerles felicidad. Que el Jubileo sea para todos ocasión de reavivar la esperanza.

2) La esperanza cristiana, de hecho, no engaña ni defrauda, porque está fundada en la certeza de que nada ni nadie podrá separarnos nunca del amor divino.

3) Redescubrir la paciencia hace mucho bien a uno mismo y a los demás. San Pablo recurre frecuentemente a la paciencia para subrayar la importancia de la perseverancia y de la confianza en aquello que Dios nos ha prometido, pero sobre todo testimonia que Dios es paciente con nosotros, porque es “el Dios de la constancia y del consuelo” ( Rm 15,5).

4) Este Año Santo orientará el camino hacia otro aniversario

fundamental para todos los cristianos: en el 2033 se celebrarán los dos mil años de la Redención realizada por medio de la pasión, muerte y resurrección del Señor Jesús.

5) todos, en realidad, necesitamos recuperar la alegría de vivir, porque el ser humano, creado a imagen y semejanza de Dios (cf. Gn 1,26), no puede conformarse con sobrevivir o subsistir mediocrementemente, amoldándose al momento presente y dejándose satisfacer solamente por realidades materiales.

6) La esperanza cristiana consiste precisamente en esto: ante la muerte, donde parece que todo acaba, se recibe la certeza de que, gracias a Cristo, a su gracia, que nos ha sido comunicada en el Bautismo, “la vida no termina, sino que se transforma” para siempre.

7) Lo que ahora vivimos en la esperanza, después lo veremos en la realidad.

8) Perdonar no cambia el pasado, no puede modificar lo que ya sucedió; y, sin embargo, el perdón puede permitir que cambie el futuro y se viva de una manera diferente, sin rencor, sin ira ni venganza.

9) La esperanza encuentra en la Madre de Dios su testimonio más alto. En ella vemos que la esperanza no es un fútil optimismo, sino un don de gracia en el realismo de la vida.

10) Dejémosnos atraer desde ahora por la esperanza y permitámonos que a través de nosotros sea contagiosa para cuantos la desean

## Calendario diocesano para el mes de abril

- **3, jueves:** Oración por la unidad en la Iglesia Reformada IERE de Jaca.
- **4, viernes:** Reunión de sacerdotes y religiosas del arciprestazgo de Biescas.
- **5, sábado:**
  - Jornada Regional de Formación de Cáritas Aragón, en Zaragoza.
  - Jornada de Reflexión sobre la Enseñanza Religiosa Escolar, en Zaragoza.
- **10, jueves:** Retiro y reunión pastoral sacerdotes Arciprestazgo Jaca - Berdún.
- **13, DOMINGO DE RAMOS**
- **16, miércoles:** MISA CRISMAL
- **17, JUEVES SANTO.** Cáritas: Día del Amor fraterno
- **18, VIERNES SANTO.** Colecta Santos Lugares.
- **20, domingo:** PASCUA DE RESURRECCIÓN
- **24, jueves:** Tercera Jornada de formación del Clero
- **25, viernes:** Jubileo del Clero de las Diócesis en Aragón, en Tarazona.
- **26, sábado:** Confirmaciones en las parroquias de Jaca.



## Breves:

### ■ En la ciudad de Jaca:

- o SEPTENARIO DE LA VIRGEN DE LOS DOLORES: 5 – 11 de abril, a las 19,00 h en la S.I. Catedral.
- o ENCUENTRO DE COFRADÍAS. Peregrinos de Esperanza. 5 de abril, a las 20,00 h. Misa Concelebrada en la S. I. Catedral.
- o CELEBRACIÓN DE LA CATEQUESIS CON NIÑOS. Caminamos con Jesús. 7 de abril, a las 17,00 h en la Casa Diocesana. Por D. Marcos Penas Peón

■ Tarde de Oración. En la Parroquia de San Bartolomé de Badaguás, el día 26 de marzo, a las 5 de la tarde. Encuentro de oración en tiempo de la Cuaresma del año Jubilar.